守山南中学校 学校だより R6(2024).2.2



春の訪れを感じる2月に入りました!

令和6(2024)年が始まってから1ヶ月が過ぎました。「一月は行く、 二月は逃げる、三月は去る」と言われるように時の流れを感じます。 2月4日は、「春が立つ」と書いて春の季節の始まりとされる「立春」 と言われる日です。旧暦では、この頃が一年の始まりとされていました。 まだまだ寒い日が続く時期ですが、日差しの強さに春の訪れを感じ始め る頃でもあります。皆さんも知っていると思いますが、この立春の日の 前日を「節分」と言います。



今回は、「節分」についてお話をします。「節分」は、季節の分かれ目の目です。一年の中には、春、夏、秋、冬の四季があります。暦の上で春を迎える「立春」、夏を迎える「立夏」、というように「立秋」、「立冬」と、それぞれの季節の始まりの前日が「節分」になります。現在では、「立春」の前日のみが行事として残っていますが、「節分」そのものは、一年間に4回あります。「節分」の行事は、皆さんもよく知っているように、「鬼は外、福は内」と大きな声で豆(福豆)まきをする習慣があります。この豆まきは、周りに悪いこと、けがや病気、事故などが起こらないことを願って行うのです。昔は、そのような悪いことが起きるのは、目に見えない鬼がやってくるからだと考えられていたようです。豆まきの豆を当日の夜に自分の年齢より一つ多く食べるのです。これは、翌日の立春で一つ歳を重ねるので、来年の分も食べておくのです。豆を食べるのは、「健康になるように」ということと、鬼を退治するパワーのある大豆を食べることで邪気を追い払い、病気に勝つ力がつくと考えられていたからです。他にも地域によって習慣の違いがあります。最近では、厄を巻き込むことができる巻き寿司を恵方巻きとして食べることも広まってきています。

このように何百年も続いている歴史ある厄除けの行事ですが、昔から鬼は人に災いをもたらす、目には見えないものと考えられていました。では、今私たちが追い出すべき鬼は、どこにいるのでしょう。実は、私たちの心の中にいるのかもしれません。皆さんが抱えている心の鬼は、何でしょうか。一体どんな心の鬼が邪魔しているのでしょうか。この節分を機会に自分の心の中にいる鬼を「鬼は外!」と追い払いたいですね。

入試シーズン始まる!

いよいよ入試が始まりました。1日(木)の県内私立高校の入試から、 来週は、県立高校の特色・推薦選抜、そして県外私立高校の入試と続きま す。入試は、人生の中でも大きな試練であり分岐点ともなるものです。入 試当日は誰もが緊張するものです。緊張するのは当たり前です。でもそんな



試当日は誰もが緊張するものです。緊張するのは当たり前です。でもそんなとき、可能な限り落ち着いて、「平常心」で自分の力を最大限に発揮してほしいと願います。

がんばれ!「守南生」健闘を祈ります。

アンサンブルコンテスト 関西大会出場

1月13日、第52回滋賀県アンサンブルコンテストが守山市民ホールにて開催されました。12月の地区大会からこの県大会に本校の吹奏楽部のメンバーが出場しました。5人のメンバーが一つとなり、すばらしい演奏をしました。そして金賞を獲得し、県代表とし

て、2月11日に開催される関西大会に出場することになりました。おめでとうございます。本番でも練習の成果を発揮し頑張ってください。



(練習の写真)

百人一首を楽しみました!



1月17日2年生、18日 1年生が百人一首大会を行 いました。百人一首といえ ば、小倉百人一首による競 技かるたが有名です。1月

6日大津市にある近江神宮で、第70期名位・ 第68期クイーン位の決定戦が行われました。 お正月に遊戯として触れられていることも多い ため、なじみがあると思います。それぞれの学

年で熱戦が繰り広げられました。古典を親しむ良い機会として、楽しい一時を過ごせたのではないでしょうか。



学校給食週間(1月18日~26日)

毎年、1月24日から30日までは、全国学校給食週間です。日本の学校給食は、明治22(1889)年に、山形県鶴岡町で始まり、全国へ広がっていきました。戦争により中断され、戦後食糧が不足していたため、子どもたちの栄養状態は悪化しました。日本の子どもたちの様子を知り、世界各国から支援の食糧が届けられ、学校給食が再開され、再開された12月24日が「学校給食感謝の日」となりました。

その後冬休みと重ならない1月24日から30日までの一週間を「学校給食週間」としました。守山市では、1月18日から26日までを令和5年度の学校給食週間とし日ごとにテーマを設定し、献立を工夫して取り組んでいただきました。本校では、令和3(2021)年9月から学校給食が始まり、毎日おいしい給食をいただいています。この機会に、食事の重要性を理解し、食べ物を大切にし、給食や食糧の生産等に関わる人々に感謝していただきましょう。



届けよう私たちの思い ~能登半島地震災害支援募金~

1月1日石川県能登半島沖で大きな地震が起こりました。多くの人が犠牲になられていること、同じ中学生の人が避難生活をしていることを受け、生徒会のメンバーが中心となり、校内や 守山駅前で募金活動を行いました。この被災を自分事として考え行動したことに、多くの人々

2月のおもな予定

- 1日(木) 県内私立高校入学試験
- 2日(金) 県内私立高校入学試験 2年生茶道体験
- 5日(月) 1年生サイバー犯罪防止教室 2年生茶道体験
- 生徒会委員会の日 7日(水) 県立高校特色推薦選抜 2年生茶道体験
- 9日(金) 2年生茶道体験
- 11日(日) 建国記念の日
- 12日(月) 振替休日
- 15日(木) 3年生期末テスト
- 16日(金) 3年生期末テスト 学校評議員会
- 21日(水) 2年生進路・修学旅行説明会 テスト前部活動停止(~29日)
- 23 日(金) 天皇誕生日
- 28日(水) 1、2年生期末テスト
- 29日(木) 1、2年生期末テスト

が心を動かされたことでしょう。駅前での募金活

動では、たいへんたくさんの人が募金をしていただきました。ありがとうございました。今回の募金(活動)が被災された人々への復興支援につながると思います。



3月のおもな予定

- 6日(水) 県立高校一般学力検査
- 7日(木) 県立高校一般実技検査
 - 特別支援学級校外学習
- 11日(月) 卒業証書授与式予行
- 12日(火)第40回卒業証書授与式
- 13日(水) 県立高校一般発表
- 19日(火)給食最終日
- 20日(水) 春分の日
- 22 日(金) 修了式